

Excavaciones de Clunia, 20-VII-68
Il. Sr. D. Eugenio Fontaneda
Delegado Local de Excav.
AGUILAR DE CAMPOO, Palencia

Querido amigo:

Acabo de recibir tu carta sobre los hallazgos de Pedrosa, cuando ya había contestado al Secretario de la población en relación a los mismos. También me llega una gran página del periódico de Palencia sobre los mosaicos de esta localidad.

Veó que andas tu de por medio, y esto me tranquiliza, pero conviene que pidáis urgentemente un permiso de excavaciones para estar en regal con la Dirección General. Podéis hacerlo rápidamente y enviármelo para que, una vez bien informado por mí, lo tramite a Madrid, y quedemos tranquilos vosotros y yo mismo.

Ya le he dicho al Secretario que estoy dispuesto a asumir -sinó la dirección- por lo menos la orientación y estudio de estos hallazgos, como hice con Dueñas, y pienso ir a veros en cuanto termine la campaña de Clunia, ya que me pilla muy lejos y mi 680 es muy lento !!!.

¿Porqué no me haceis una visita a Clunia, y concretamos las cosas ?-. Ya sabes que estoy muy interesado en la romanización de esta zona, y este es un nuevo elemento para su estudio. Tengo, ahora, jóvenes preparados para que asistan a la excavación, y esta se haga como Dios manda, y medios excelentes para atender al estudio de mosaicos. Por tanto, ya puedes imaginar los deseos que tengo de ir, y de ponerme dentro de la legalidad.

Ya sabes, también, que hay muy pocas villas romanas excavadas científicamente, y no desearía que un nuevo hallazgo que puede estudiarse bien, se hiciera mal y solo interesara para la propaganda en los periódicos. Además, comprenderás que deseo intervenir muy directamente en un yacimiento de mi especialidad y dentro de la zona de excavaciones de mi jurisdicción. Pero también sabes que estoy siempre lleno de entusiasmo y buena voluntad y que me pondré al trabajo con todo interés.

Le pedía al Secretario que parasen las excavaciones hasta tener el permiso correspondiente, y hubieran hablado conmigo. Ahora te pido- como Delegado Local que eres de mi Servicio que procures hablar con estos señores- que deseo conocer y que espe o seremos buenos amigos- para que atiendan a ello. Y por otra parte, también te ruego, que no se llame a ningún otro arqueólogo, ya que cuidaré yo mismo y con mi gente, de los aspectos científicos de la excavación.

¿Os veremos en Clunia ? El sábado día 3 de agosto estaremos en Valladolid, de nuevo. El lunes día 5 puedo ir a Pedrosa si antes no os he visto aquí. Pero espero tener vuestra petición de permiso y tramitarla con toda urgencia a Madrid, antes del día 3.

Saluda al Sr. Alcalde de Pedrosa, propietario de la finca en mi nombre; felicítale por tan importante hallazgo, y dale toda clase de seguridades en mi interés y ayuda en este punto.

Con un abrazo de tu buen amigo

Saludos de mi esposa, de Miguel y de los chicos de mi equipo !.